



PAROISSE SAINT-PIERRE DE PLAISIR

POUR PREPARER DIMANCHE PROCHAIN :

3^e dimanche de l'Avent

Dimanche 15 décembre 2024

Année C

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 3, 10-18)

En ce temps-là, les foules qui venaient se faire baptiser par Jean lui demandaient : « Que devons-nous faire ? » Jean leur répondait : « Celui qui a deux vêtements, qu'il partage avec celui qui n'en a pas ; et celui qui a de quoi manger, qu'il fasse de même ! » Des publicains (c'est-à-dire des collecteurs d'impôts) vinrent aussi pour être baptisés ; ils lui dirent : « Maître, que devons-nous faire ? » Il leur répondit : « N'exigez rien de plus que ce qui vous est fixé. » Des soldats lui demandèrent à leur tour : « Et nous, que devons-nous faire ? » Il leur répondit : « Ne faites violence à personne, n'accusez personne à tort ; et contentez-vous de votre solde. »

Or le peuple était en attente, et tous se demandaient en eux-mêmes si Jean n'était pas le Christ. Jean s'adressa alors à tous : « Moi, je vous baptise avec de l'eau ; mais il vient, celui qui est plus fort que moi. Je ne suis pas digne de dénouer la courroie de ses sandales. Lui vous baptisera dans l'Esprit Saint et le feu. Il tient à la main la pelle à vanner pour nettoyer son aire à battre le blé, et il amassera le grain dans son grenier ; quant à la paille, il la brûlera au feu qui ne s'éteint pas. » Par beaucoup d'autres exhortations encore, il annonçait au peuple la Bonne Nouvelle.

- Acclamons la Parole de Dieu !

Contexte :

Ce passage de l'évangile est dans la suite de celui de dimanche dernier. Jean-Baptiste appelle à la conversion. Il insiste sur la dimension du partage (« Celui qui a deux vêtements, qu'il partage... »), du refus de l'appât du gain (« N'exigez rien de plus que ce qui vous est fixé ») et de la violence (« Ne faites violence à personne... »).

Jean annonçait l'intervention imminente de Dieu à la fin de l'histoire des hommes et donc le Jugement. C'est l'image du grain séparé de la paille, l'un conservé dans le grenier, l'autre brûlé au feu. Le baptême dans l'Esprit Saint et le feu, dans la bouche de Jean, était une autre image du Jugement (le feu qui sépare le métal de ses impuretés). Mais Jésus transformera cette image pour en faire l'annonce de l'Esprit d'Amour.

Enfin, Jean reste très humble devant le Messie (le Christ) à venir

Pistes de méditation :

1. Le partage, le refus de l'appât du gain et de la violence... Cela peut résonner en moi. Me rappeler que je partage avec tout homme, toute femme de la terre la même condition humaine, cette condition que le Fils de Dieu a voulu prendre aussi... Que dois-je faire ?
2. Le feu qui sépare le grain de la paille, le feu qui sépare le métal des impuretés. L'Amour de Dieu et la perspective du Jugement me poussent à la conversion. La peur du Jugement ou l'urgence de répondre par mon amour à l'Amour infini de Dieu ?
3. Jean ne se juge pas digne de dénouer la courroie des sandales de Jésus. Comment, moi, je vis l'humilité, face aux autres et aussi face à Dieu ?